



Mg. Leónidas O. Girardín

Mi nombre es Leónidas Osvaldo Girardin y me gradué como Licenciado en Economía en la UADE en 1988. También soy Magister en Economía con Especialización en Empleo, Desarrollo Económico y Comercio Internacional de la Universidad Di Tella (1990), Magister en Políticas Ambientales y Territoriales del Instituto de Geografía de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires (2000) y me gradué en el Curso Latinoamericano de

Posgrado en Economía y Planificación Energética de la Universidad del Comahue y el Instituto de Economía Energética asociado a la Fundación Bariloche (1992).

Desde 2004 soy Investigador de Carrera del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Tecnológicas (CONICET). Tanto en el marco del CONICET como de otras instituciones académicas (Universidad de Buenos Aires, Universidad Nacional de Córdoba, Universidad de Campinas, entre otras), he formado parte de diversas comisiones de evaluación para ingresos a carrera, otorgamiento de becas y financiamiento de proyectos, así como también he sido director, codirector y jurado de tesis de maestría y doctorado, tanto en el ámbito nacional como internacional.

A partir de 1994 me desempeñé como Investigador de la Fundación Bariloche (siendo en la actualidad Profesor Titular), institución en la que dirigí el Departamento de Ambiente y Desarrollo desde 1998 a 2017.

Actualmente soy Coordinador de la Carrera de Licenciatura en Gestión Ambiental del Departamento de Ciencias Aplicadas y Tecnología de la Universidad Nacional de Moreno. Además, soy Profesor Titular Ordinario Concursado en el Área de Economía y Ambiente, desde noviembre de 2013. Comencé mi actividad docente en la carrera armando los programas y dictando las asignaturas de Economía I (Introducción a la Economía y Macroeconomía), Modelos de Desarrollo y Ambiente, Economía II (Microeconomía y Valorización Económica del Ambiente y los Recursos Naturales), Impactos Socioeconómicos del Cambio Climático y Gestión Ambiental de la Energía.

He desarrollado tareas docentes de grado y posgrado en Universidades Argentinas y del Exterior, entre las que se destacan: la Universidad Nacional del Comahue (en Cuya Maestría en Economía y Política Energética y Ambiental soy docente desde 1994), la Universidad Católica de Salta (en cuya Maestría en Gestión Ambiental estoy dando clases desde 2001) y la Pontificia Universidad Católica del Perú (en la que soy profesor invitado de la Maestría de Biocomercio y Desarrollo Sostenible desde 2013).

Entre otros cargos que he ocupado fui miembro del Comité Ejecutivo del Grupo de Trabajo en Inventarios Nacionales de Gases de Efecto Invernadero del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático-IPCC (2008-2015), del Grupo de Expertos en Transferencia de Tecnología de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (2002-2005), de la Academia Argentina de Ciencias Ambientales (2011

a la actualidad), del Roster de Expertos de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático para la revisión de Inventarios Nacionales sobre Emisiones de Gases de Efecto Invernadero, Comunicaciones Nacionales sobre Cambio Climático e Informes Bianuales de Actualización, tanto de Partes Anexo I como no-Anexo I de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático y el Protocolo de Kioto (desde 1996 a la actualidad). He participado en numerosos Informes de Evaluación del IPCC, a partir de los cuales fui parte del equipo que resultó galardonado con el Premio Nobel de la Paz en 2007.

He realizado numerosas actividades de Asistencia Técnica entre las que se destacan: la Coordinación del Inventario Nacional de Emisiones de Gases de Efecto Invernadero de la Segunda Comunicación Nacional sobre Cambio Climático de la Argentina (2005-2007), la Coordinación del Capítulo Argentino del Estudio de Economía del Cambio Climático en Sudamérica (ERECC) liderado por la Comisión Económica de las Naciones Unidas para América Latina y El Caribe (CEPAL) (2009-2011), la Coordinación del Proyecto de Adaptación de la Población Vulnerabilidad al Estrés Hídrico producido por el Cambio Climático en la Región del Comahue (CLIMAGUA) financiado por el International Development Research Centre (IDRC) (2012-2017), la Coordinación del Proyecto de Vulnerabilidad al Cambio Climático los Sistemas de Producción Hidroeléctrica de Centroamérica y Opciones de Adaptación liderado por la Organización Latinoamericana de Energía (OLADE) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) (2011-2015), y la Coordinación del Equipo de Trabajo para la implementación del Proyecto de Evaluación de Necesidades Tecnológicas para la Adaptación y la Mitigación del Cambio Climático de los Países de América Latina y El Caribe a cargo del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente y la Universidad Tecnológica de Dinamarca (UNEP-DTU Partnership) (2015 en adelante), entre tantos otros proyectos en los cuales actué como coordinador o formando parte de los equipos de trabajo.

Soy, asimismo, autor y coautor de libros, artículos, trabajos de investigación, documentos de trabajo e informes para Organismos Nacionales e Internacionales en las áreas de Desarrollo Económico, Economía y Ambiente, Aspectos Socioeconómicos y Políticos del Cambio Climático y Economía de la Energía. Asimismo, he participado como organizador y presentando trabajos en diversos congresos científicos nacionales e internacionales.